

BATALLA ELECTORAL
POR LAS ALCALDÍASDISPUTA
— POR —
XOCHIMILCO

EN MORENA Y LA OPOSICIÓN
COINCIDEN EN QUE NO
HAY PISO PAREJO para los
aspirantes a la candidatura por
esa demarcación

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gimm.com.mx

En Xochimilco hay al menos seis mujeres y cuatro hombres para buscar la candidatura de Morena y la oposición para gobernar la alcaldía. Todos parecen estar conscientes de que en 2021 la diferencia entre primero y segundo lugar fue de apenas mil 903 votos.

El actual alcalde, José Carlos Acosta, obtuvo 65 mil 438 votos en 2021 con Morena-PT, y Gabriel del Monte, de PRI-PAN-PRD, 63 mil 535.

Del Monte ya dijo a **Excélsior** que buscará de nueva cuenta la candidatura de la oposición, en tanto que Acosta no puede buscar la reelección, pues ya tuvo el mismo encargo que desempeña hoy de 2018 a 2021.

Sin embargo, la diputada federal Flor Ivone Morales (Morena) y la diputada

local Circe Camacho (PT), ambas interesadas en obtener la candidatura de Morena, señalan que Erika Rosales, directora de Inclusión Social y Bienestar de la alcaldía, es el perfil que Acosta quiere imponer en la candidatura.

De darse el caso, ambas legisladoras auguran un mal futuro.

Camacho asegura que es importante un relevo de los cuadros que gobiernan la alcaldía, para tener posibilidades de éxito en la elección del 2024.

"Acosta casi perdió la alcaldía en el 21, ganó por mil 900 votos, o sea, es ridículo teniendo la operación política, teniendo todo, ganó por una nada de votos, y ganó la alcaldía también gracias a los votos del PT", dijo quien ha sido coordinadora de su bancada en la primera y segunda legislaturas del Congreso local.

Agregó que sólo si Morena y PT van juntos podrán ganar, "y es un tema que aún no se ha decidido".

Morales consideró que, por lo que ve "en las calles, la gente confía mucho en Morena, lo único es que tenemos que poner al centro las problemáticas de nuestra alcaldía y tenemos que

cambiar de dirección, tenemos que poner a otros cuadros".

Consultada al respecto, Rosales confió a este diario que efectivamente está buscando la candidatura para estar a la cabeza de la alcaldía en la que ha trabajado con diferentes encargos desde 2015.

"Efectivamente yo estoy en el equipo del licenciado Acosta Ruiz y nosotros estamos en la mejor disposición de dar apertura a los actores políticos, es la línea que nos han dado y el equipo político al que pertenezco ha tenido apertura", dijo.

A la exdiputada local por Morena Donají Oliveira, quien también busca la postulación, también le preocupa que Rosales sea la favorita de Acosta.

"Hay por toda la alcaldía megabardas (pintadas con el nombre) de una sola persona. No sé, pero creo que (Erika Rosales) aún es funcionaria pública y cuando uno pinta una barda chiquita se la borran a

las 24 horas; entonces creo que sí necesitamos que haya piso parejo", dijo.

En tanto, la diputada local de Morena, Alejandra Méndez, de 33 años, expuso: "Hemos cuadros nuevos de gente joven y es importante que en congruencia con nuestros principios haya un relevo generacional".

Consideró que en Xochimilco, se requiere "atender a los grupos prioritarios que han sido poco vistos en estos años; me refiero a las mujeres, los adolescentes, la población LGBTQ+ y el sector turístico".

También aspira a la candidatura por Morena, el médico Abel Mendoza, quien fue el primer presidente de Morena en Xochimilco.

"Conozco bien a la gente, estamos siempre conversando con los vecinos, con los pacientes, y ofrecemos al menos 30 consultas gratuitas a quienes lo necesiten en nuestra zona", dijo Mendoza, quien

362
MIL 117

están inscritos en la
lista nominal de
Xochimilco



sigue activo en la alcaldía como parte de ese partido.

Otro aspirante es Faustino Soto, quien fue delegado de Xochimilco de 2003 a 2006 por el PRD y milita en Morena desde 2015.

LA OPOSICIÓN

PAN, PRI y PRD ya dieron a conocer que irán en coalición en todas las alcaldías.

De ese lado, Gabriel del Monte, candidato de la oposición en 2021 y quien no está afiliado a ningún partido, volverá a buscar ser el abanderado, en tanto, trabaja como contador y lleva a cabo una labor social de apoyo a adultos mayores y emprendedores con su organización Reconstruyendo Xochimilco.

“No sólo creo que la oposición puede ganar, estoy seguro que ganará, ya que la simpatía y empatía de la gente hacia nosotros es cada vez mayor, aunado al descontento por parte de la sociedad xochimilca hacia la actual administración de Morena”, asegura.

Coincidió con las aspirantes de PT y Morena, en el sentido de que el alcalde Acosta está impulsando a su directora de Inclusión Social y Bienestar.

En tanto, dijo, “hay piso parejo en la oposición y a nadie se le ha restringido su derecho a participar en este proceso”.

La diputada federal Wendy González, panista desde hace más de 20 años, líder juvenil y presidenta del PAN en Xochimilco, es otra de las aspirantes a la candidatura.

“Xochimilco es de las alcaldías con las cifras más altas de desaprobación a la autoridad y no ha sido gratuito. La gente tiene derecho a tener un gobernante que sea de puertas abiertas, que los escuche, que camine las calles”, asegura.

Un aspirante más del PAN es el diputado federal Héctor Saúl Téllez, quien destacó su trabajo legislativo y que ya ha sido funcionario: “Me siento preparado para llevar las riendas en una alcaldía: he trabajado en gobierno federal en áreas jurídicas, normativas, y trabajé en la alcaldía Benito Juárez como director de Desarrollo Social”.

